

# EL DIARIO DE MURCIA



DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES

## LO DEL DIA.

Continúa la emigración veraniega en auge. Estos días son los de su apogeo. Se vá casi todo el mundo á tomar baños. Ese casi, que parece no representa nada, son unos 39.000 vecinos, de los cuarenta mil que quede tener esta ciudad. Es decir, que realmente no nos quedamos solos, los que nos quedamos.

Hemos dicho que habia tren directo de Murcia á Torrevieja, fundados en que al pedir, en la sesión última del Ayuntamiento, el concejal D. Ricardo Lopez, que se interesara la corporación para conseguir de la empresa dicho beneficio, manifestó otro concejal que la empresa ya habia accedido á ello.

Pero no es así; y por eso, aunque en dos líneas, lo rectificamos ayer. Amigos de dicha empresa, manifiestan que su dirección está dispuesta á hacer las innovaciones que se deseen en beneficio del público; pero la verdad es que no pasan de buenos deseos los que se dice animan á esa empresa, que ni á sus intereses atiende con eficacia.

Fué un medio motiu el que armaron anteanoche las niñas que concurren á la Glorieta, al ver que, con música y todo, no se encendían los faroles del alumbrado público.

Era la noche algo oscura aunque la luna estaba en el cielo y en parte donde pudiera ser vista, que no se habia ido la señora Diana á los antípodas—como dice Cervantes—dejando los montes negros, los valles oscuros y las Glorietas sin ninguna luz.

Pero esta luna oficial del municipio, no satisfizo á las niñas, las que, con infantil audacia, increparon á los concejales que se encontraban en la Glorieta, y hasta al Sr. Gobernador, á los que pedían que la luz fuese hecha. Como, en efecto, lo fué; pues los dichos representantes del municipio, dispusieron bajo su responsabilidad, que se le diese fuego á la lata.

Y sucedió, después que se iluminó la Glorieta, que no se pudo saber á quién se debía el milagro. Todos habian ayudado á levantarse al general Pierrad cuando se cayó del caballo.

En vista de las manifestaciones que allí y con tal motivo se hicieron, suplicamos al Sr. Alcalde, en nombre de la gente joven de todas clases, que mande que haya luz en dicho paseo, aun en las noches en que la luna preste su concurso gratuito al alumbrado público.

Lo religioso del día de ayer, que comparte con el de hoy, fué el jubileo llamado de la Porciúncula, primera iglesia de

dicada á Ntra. Sra. de los Angeles, que fundó San Francisco.

En gran número entraban y salían ayer tarde nuestras paisanas de las iglesias de religiosas de la orden seráfica, donde se gana el dicho jubileo por especial privilegio.

Nos hemos referido á nuestras paisanas, porque fueron ellas, casi solas, las que acudieron á este acto religioso, cuya devoción es tradicional en muchísimas familias.

Algunas veces entra uno en una iglesia y se encuentra rezando en un rincón á un hombre que pasa por despreocupado. ¡Qué extrañeza tan agradable se siente!

Todo lo contrario de cuando ve uno sentado á una mesa de juego, y jugando lo que no tiene, á un amigo suyo, de quien no sabía tuviese tal costumbre. ¡Fulano aquí!—nos decimos, y vuela nuestra imaginación como desorientada.

Dice Saavedra Fajardo: «En la naturaleza humana es propio el vicio y prestada la virtud, después que fué depravada con el primer delito.»

«Parte somos y no pequeña de las cosas. Aunque se dispusieron sin nosotros, se hicieron con nosotros.»

«Lo podrido de un tronco esparce de noche resplandores; con una dañosa intención, se ven apariencias de bondad.»

## EL PIMIENTO MOLIDO.

Insertamos con mucho gusto la siguiente circular, que particularmente dirigen los que suscriben á todos los comerciantes en pimiento molido.

Dice así:

Por el Bando publicado por este alcalda, que por separado le remitimos, á fin de que tenga la publicidad posible, comprenderá V. el gran incremento que aquí habia tomado la adulteración del pimiento molido, cuando la autoridad local se ha visto obligada á dictarlo, cabiéndonos la honra, á los que suscribimos, de velar por su cumplimiento. No desconocemos lo difícil de nuestra empresa, los inconvenientes que hemos de tocar á cada paso y las enemistades que el cumplimiento de nuestro deber ha de acarrear, pero todo lo soportaremos con gusto, hasta el sacrificio de nuestro reposo, si conseguimos atajar un mal que por las proporciones que habia tomado en estos últimos años, puede afectar á la salud pública, hoy seriamente amenazada, y al descrédito y ruina de una industria que tantos rendimientos reporta á esta desgraciada cuán hermosa vega.

Una de las disposiciones de dicho Ban-

do, la que prohíbe se le eche aceite de olivas al pimiento, estamos seguros ha de llamarle su atención, y su explicación es el objeto preferente esta circular. Varias sustancias, y algunas conocidamente nocivas, venían empleándose en la adulteración que nos ocupa, pero todas, ó casi todas, muy difíciles de amalgamar ó aunar en el pimiento sino les ponían el correspondiente aceite; lo que hacía que fuera algo difícil conocer la adulteración á la simple vista, teniendo que recurrir en muchos casos á análisis químicos, procedimiento que aunque pesado y costoso nos decía sin género ninguno de duda lo que contenía el pimiento en cuestión. Quitando, pues, el aceite, enubridor de todo lo malo, han concluido, en nuestra pobre opinión, todas las adulteraciones, ó por lo menos serán conocidas en el acto, por poca práctica que tenga el consumidor, y en el acto también podrá ponerse el correspondiente correctivo al traficante de mala fé.

Desde 1.º del mes próximo quedamos obligados los que suscriben y los que nos han constituido en comisión para perseguir este fraude, á no ponerle aceite alguno al pimiento que se nos pida, seguros de que cuantos nos honran con su confianza no han de desviarnos del cumplimiento de compromiso tan sagrado. Nada, entendemos, ha de perder V. con que esta disposición se lleve á su debido cumplimiento; el aceite no hace mas que dar color al pimiento, su parte esencial que es el saber, quedará en toda su pureza, y no habrá, por tanto, miedo á que se enrancien y se pierdan los embutidos, en los que indudablemente se invierte la mayor parte del pimiento que se esporta.

Difícil, muy difícil, ha de sernos desarraigar costumbre tan inveterada, pero si V. nos presta su valioso concurso, desaparecerán las dificultades y habremos cumplido con la misión que labradores y traficantes nos han confiado.

José Cayuela, Presidente.—Domingo Funes.—Cristobal Pardo.—Fernando Flores.—Clemente García.—Brígido Sanchez.—Pedro Victor Navarro.—Francisco Alarcon Cuello.—Antonio Laborda.—Tesorero, Juan Pedro Aleman.—Secretario, Pedro Gomez.

## AUDIENCIA DE LO CRIMINAL.

Ayer se vió en esta audiencia, en juicio oral y público, la causa seguida contra Manuel y Pascual Lopez Marin (a) Bolarrin, por atentado contra un agente de la autoridad, hallándose en el ejercicio de las funciones propias de su cargo.

El hecho tuvo lugar en Cieza el día 2 de Marzo último, en que en una de sus calles los procesados y otros vecinos, se

encontraban riñendo y al ir á separarlos el alguacil Antonio Ortiz, detuvo al efecto al Manuel Lopez Marin, resistiéndose este y poniendo manos en el agente.

De las diligencias sumariales resultaban reos del citado delito de atentado los dos hermanos, y de conformidad al mismo, estableció sus conclusiones el ministerio público; pero de la prueba y demás circunstancias aducidas en el acto del juicio, resulta únicamente reo de atentado el Manuel Lopez.

En este concepto el fiscal, representado por D. Agustin Callejas, reformó las conclusiones, pidiendo para el citado Manuel la pena de 3 años y 6 meses de prision correccional y demás accesorias, y que se absolviese al Pascual por considerar que su intervencion en el hecho no fué mas que una falta.

El letrado defensor de los procesados Sr. La Cierva, pidió á la sala considerase y estimase en su defendido Manuel Lopez la circunstancia atenuante de embriaguez no habitual, y en tal sentido se le impusiera la pena de 2 años, 11 meses y 11 dias, con lo que se dió por terminado el acto.

Como hemos oido interpretar torcidamente la relacion que hicimos en nuestra revista anterior sobre lo ocurrido en la causa de Fermin Ruiz y Ruiz, debemos declarar, con la sinceridad que nos caracteriza, que contra el digno letrado señor Soriano no abrigáramos intencion de zaherirle en lo más mínimo, y que dicho señor obedece en esta ocasion á instrucciones precisas de su patrocinado.

J.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 31 de Julio.

Cada dia parecen más tranquilizadoras, las noticias sobre el cólera.

—Segun dicen de París, han optado al premio de 100.000 francos ofrecido por la academia de ciencias al que presente el remedio más eficaz contra el cólera, un número de médicos españoles mayor que el de las demás naciones juntas.

—Hoy, jueves, está designado en el circo de Price para el beneficio de D. Enrique Diaz, domador de los cuatro toros amaestrados que tanto están llamando la atencion en este coliseo.

—Varias jóvenes de Málaga reunidas el domingo en la noche en una casa de la calle Cruz Verde, ya cerca de las once, se solazaban cantando acompañadas de la guitarra.

Una de ellas, habitante en dicha casa y de edad de quince años, cantaba á la sazón esta conocida copla:

«No hay quien me pegue un tiritito  
que me parta el corazon,  
que estoy viviendo en el mundo  
con muchísimo dolor.»

Cuando de repente levantóse uno de los jóvenes que estaban en la fiesta y diciéndole *yo te lo voy á pegar*, le disparó una pistola á boca de jarro, dándole el tiro en el pecho y saliéndole el proyectil por el hombro izquierdo.

A las voces y gritos acudió inmediatamente el sereno de la demarcacion, al cual se le presentó el homicida manifestando que él habia sido el autor de la muerte, que la quería más que á su sangre, que la habia matado para que no fuera de otro y que hicieran de él lo que quisieran.

—De Tángier llaman la atencion sobre el hecho de que la cosecha de cereales ha sido tan extraordinaria allí en el presente año, que en varios puntos de aquellas comarcas se han suspendido las faenas agrícolas, por no compensar el precio en el mercado los gastos que las mismas originan.

En Tetúan se ofrecen los 44 kilogramos, trigo nuevo, á tres pesetas: no hay compradores. Muy barato parece.

—Dice «El Correo»:

«Al leer los telegramas y las correspondencias de Betelú, y ver el jaleo que allí hay, ó parece que hay, bastantes personas de importancia, creen en Madrid que los bañistas debian evitar ciertos obsequios, dejando que el Rey tomara las aguas tranquila y pacíficamente.»

—Parece cosa resuelta celebrar para el próximo mes de Setiembre, en Madrid, una corrida de toros, en que Rafael Molina banderilleará y estoqueará las seis reses. No habrá en la plaza mas peon de lidia que Juan Molina, cuyo capote será el único que trabajará al ganado. Ambos hermanos, con los picadores de la cuadrilla y algun reserva, aparecerán solos en el redondel, proponiéndose con este alarde torero demostrar hasta qué punto llegan sus facultades y recursos.

—Esta noche se estrenará en el teatro de Recoletos un apòsito en un acto y cuatro cuadros titulado *Mazzantini*.

## NOTICIAS LOCALES.

Segun carta que tenemos á la vista, ha gresado en la Academia de Artilleria con la honrosa calificacion de «Muy bueno», D. Pedro Fernandez Trujillo, alumno de la Academia preparatoria que nuestro amigo D. Francisco Gomez Garcia, tiene ya años establecida y acreditada en esta ciudad. Damos la enhorabuena al citado alumno y profesor por el éxito obtenido, tanto mayor cuanto que su preparacion completa sólo ha durado seis meses.

Por el Gobierno de provincia se han impuesto multas de 20 pesetas á un buen número de vecinos de varios partidos rurales á quienes la guardia civil ha encontrado armas prohibidas.

En vista del indecoroso espectáculo que daban al público, ha prohibido, el Comandante militar de esta ciudad, que se bañen en el rio los soldados.

Se ha trasladado á los procuradores de la acequia del Turbedal una solicitud de colonos colindantes á dicho cauce, pidiendo quiten de sus tierras las arenas y tarquines que les han echado al hacer la monda.

La recaudacion obtenida en esta provincia, por los efectos estancados, duran-

te el mes de Julio, asciende á 488,40 pesetas, cuya cifra comparada con la del igual mes del año anterior, dá una baja de 14,600 pesetas.

Ya se ha empezado á recibir en el almacén de estancadas de esta capital, las cédulas personales para el corriente año económico.

El Director general de Sanidad, en telegrama del 31 de Julio, doce de la noche dice lo que sigue:

«Salud completa en toda España.

Las noticias de Francia, donde la situacion sanitaria parece mejorar, son las siguientes: En Marsella, desde las 8 de la noche de ayer hasta igual hora de hoy han ocurrido 12 defunciones, y dos en Arles. En Tolon, las defunciones producidas por el cólera han sido 6; en Aix 2, en Avignon 2 en el manicomio; S. S. Sigue, departamento del Var, 2.

El cónsul español en Cete anuncia que en aquella ciudad se observan algunos casos sospechosos y avisa una defuncion en Narauran y otra en Puinssisan, pueblos próximos á Bexieres. El mismo cónsul en telegrama de las 9 de esta noche anuncia que en el piso segundo de la casa consular, acaba de fallecer del cólera el Doctor Catalá.

En la secretaría del ayuntamiento se ha recibido la licencia del soldado Antonio Muñoz Torres.

Ha quedado encargado del distrito médico de D. Manuel Muledo, y por su ausencia, D. José Maria Castillo.

El dia 6 de Agosto, hará su profesion religiosa en la iglesia de madres de Santa Verónica, la novicia D.<sup>a</sup> Pilar Acosta.

Por varios vecinos de Santomera se solicita la rehabilitacion del cauce de la acequia que pasa por dicho pueblo.

Viniendo anteayer tarde por el Camino Nuevo dos tartanas corriendo á porfia, segun parece, al llegar al fielato de consumo volcó una de ellas, causando algunas lesiones al conductor, el que fué conducido al hospital por agentes de orden público.

Ayer se abrió el pago de la mensualidad corriente á las clases activas del Estado.

Nuestro amigo, el respetable anciano D. Manuel Amoraga y Torres, de Moratalla, ha impreso una comedia original suya, en tres actos y en verso, cuyo título es «Azares de la peluca». Hemos tenido ocasion de leer dicha obra y hemos encontrado en ella una versificacion correcta, situaciones verdaderamente cómicas y un gran conocimiento de los efectos teatrales. El fin moral de la comedia es ridiculizar á las viejas verdes y presumidas, las que salen bien castigadas por el Sr. Amoraga en la persona de la protagonista de su festiva comedia.

Segun telegrama recibido en esta por el representante de la Compañia Trasatlántica, el jueves á las 5 y media de la tarde llegó á Santander el vapor correo «P. Satustregui» sin novedad.

Por el profesor D. Lorenzo Sanchez Ca-

Yuela se ha solicitado del ayuntamiento se le conceda una de las dos clases nocturnas de adultos, que la corporacion ha acordado crear y subvencionar.

Se nos queja el Sr. Ruiz y Faz, del jefe de esta estacion, por qué habiendo llegado antes de la salida del tren, no pudo conseguir que se le despachara un billete.

Habiendo acudido la autoridad municipal de Totana á este Gobierno de provincia, en comunicacion razonada, exponiendo que, la falta de la oportuna autorizacion del Sr. Vicario Capitular al señor cura ecónomo de dicha villa para que éste proceda á la bendicion religiosa del cementerio nuevamente construido, ha impedido hasta la fecha, se cumpla en todas sus partes la orden de clausura del antiguo, mandada llevar á efecto por el Gobierno de S. M.; el Sr. Gobernador ha dirigido ayer una atenta comunicacion á la expresada autoridad eclesiástica, en la que, después de referirle lo contenido en el oportuno expediente, formado respecto á este asunto y, en vista á las amenazas de una posible invasion epidémica, se sirva manifestarle, á la mayor brevedad posible, que ha autorizado la bendicion del nuevo cementerio de Totana, sin perjuicio de que presente dicha autoridad las reclamaciones que crea oportunas, si considerase atacada la inmunidad de la iglesia, despues que se haya realizado aquella ceremonia religiosa.

El «Boletín oficial» de ayer, publica: Actas de las juntas de Sanidad de Caravaca, Beniel y Pacheco.

Vacante de una plaza de agente de orden público.

Disposicion del Ministerio de Fomento sobre las escuelas de párvulos.

Exclusion de la hacienda «Casa de Pánes», en término de Lorca, del Catálogo de Montes públicos.

Circular á los alcaldes para que remitan al gobierno de provincia nota de las sociedades de Agricultura, Industria y Comercio.

Subasta en la alcaldía de Murcia de árboles y leñas, el día 18 del corriente.

Declaracion de fenecido y sin excurso del expediente de la mina «La Bienvenida», en Totana.

Idem de la demasia para la mina «Trinidad», en Totana.

Subasta el cinco de Setiembre, en la fabrica de Pólvora de la Ñora, para la adquisicion de 8.653 tablas de pino.

Aviso de estar hecho el reparto de la contribucion territorial en Mula.

Edicto del juzgado municipal de Cartagena, citando á D. Julian Pagan para que declare en el juicio de faltas por daños que le causó un ganado en una hacienda de su propiedad.

Idem del juzgado de Velez-Rubio, citando á dos gitanos de esta poblacion.

Relacion de los juzgados municipales á que se les ha aprobado sus extractos de movimiento de poblacion.

De los periódicos de Cartagena: «Cada dia aumenta el número de bañistas que acuden al establecimiento del

muelle y hoy ya escasean tanto las horas para adquirir barracas que muchas familias se ven obligadas á esperar turno para alcanzar el baño.

—Anteanoch se estrenó en el Teatro Circo, la renombrada produccion de los Sres. Zapata y Marqués, *El reloj de Lucerna*.

La obra ha de dar muy buenas entradas.

—Se encuentra en esta ciudad, nuestro distinguido amigo el Sr. Conde de Fabraquer.

—En la mañana de hoy, en la estacion férrea ha sido detenido y conducido al ponton sanitario un individuo llamado Antonio Garcia (a) Carabina el cual procede de Marsella.

—Hemos visto con disgusto que esta mañana dos guardias municipales pegaban sablazos á diestro y siniestro á un desgraciado que ellos sabian que padece de enagenacion mental y que después de estar dentro del depósito le han seguido propinando bofetadas, palos y otras lindezas de este tenor. Algunos que presenciaban el bárbaro espectáculo, han proferido palabras injuriosas contra los que así se conducian y sin embargo ni siquiera han contestado.

—En la próxima semana se lanzará al mar, la draga de las obras del puerto, después de haber sufrido importantes reparaciones, quedando lista para prestar servicio á mediados de Agosto.

—Existen en Orán más de 2.000 jornaleros andaluces y murcianos que se disponen á regresar á la madre patria y que están detenidos por la dificultad de las comunicaciones.»

Ha salido en uso de licencia para sus posesiones de Sisante el director jefe del Centro telegráfico de esta capital, quedando encargado accidentalmente del Centro y seccion el segundo jefe director D. Manuel de la Torre y Santayana.

El veredero José Lorca ha solicitado la plaza de segundo portero del ayuntamiento vacante por defuncion del que la desempeñaba.

Anoche, ya después de las doce, se produjo un ligero incendio, en la tienda de fósforos de la calle de la Lencería, en una de las habitaciones altas, quemándose algunos trapos y otros efectos. El sereno, los vecinos, y todos los que pasaban por allí cerca, entre ellos, el Sr. Alcalde é inspector de orden público, que acudieron enseguida, con los dueños de la casa, cortaron el fuego. Acudió parte de la brigada de bomberos. Solo tocaron las campanas de S. Pedro y S. Nicolás.

AVISOS.

PÉRDIDA de dos libras de cuentas desde la calle de los Dolores á la Plaza. A quien las presente en la calle de los Dolores, núm. 14, se le gratificará.

AMA DE CRIA.—Hay una que desea cria para casa de los padres. Darán razon casa de Antonio Campillo, Rincon de Seca.

COLOCACION. Un joven de 22 años, que sabe leer, escribir y cuentas, desea colocarse como criado, ó de cualquier modo que puedan utilizarse sus servicios. Se dará razon en esta imprenta.

COSAS VARIAS.

LA VOLUNTAD DEL DESTINO.

En Cuba Leonor tenia su esposo leal, constante, y esperaba que el instante llegase de verlo un dia.

Una carta inesperada, mensajera venturosa, le dice á la triste esposa: «El tres será mi llegada.»

Medía el tiempo Leonor con su veloz pensamiento, y un siglo cada momento era en su impaciente amor.

Feliz su mente miraba el dia tres, la estacion, y en el tren de su ilusion á su esposo que bajaba.

Llegó el deseado dia que condensaba su anhelo; la tierra toda y el cielo para Leonor sonreía;

porque, juzgando á su modo la esposa amante, pensaba que, como ella alegre estaba, lo debía de estar todo.

Cuando iba a salir Leonor á recibir en sus brazos entre cariñosos lazos el objeto de su amor, otra carta ¡fatal suerte! inesperada en su anhelo, le anuncia con desconsuelo de su esposo fiel la muerte.

Este golpe de dolor fué tan brusco en su ventura, que después de la lectura espiró tambien Leonor.....

Así en el camino largo de esta vida de amargura, el dia de más ventura suele ser el más amargo;

porque en el futuro sino de este mundo de pesar, no es posible adivinar «la voluntad del destino».

Pascual M. Moreno.

\*\*

MADRIGAL.

¿Puede la madre tierra dejar ir una planta sin que ésta no se lleve en sus raíces algo de sus entrañas? ¿No? ¡Pues del mismo modo la criatura humana, no deja ir un amor sin que se lleve pedazos de su alma!

Antonio Osete Perez.

CHARADA.

Solucion de la anterior: Colmena. OTRA.

Tengo en mi «cuarta» «primera», una perra «tercia» «prima» y la tengo en «una» «dos», porque no le den morcilla; más como quiera que es, «tercia» «cuarta» el animal, me la llevaré á mi «todo», que es una ilustre Ciudad.

F. Noguera Sáura.

## BOLETIN RELIGIOSO.

*Santo de hoy.* - Ntra. Sra. de los Angeles, San Pedro ob. y San Estéban p.

*Vela y Alumbrado.* - Está hoy en las iglesias de Santa Isabel y la Merced.

En la primera por D. Juan Antonio Latorre, misas de hora.

Y en la segunda por la intencion de un devoto, misas de media en media hora.

Las bellezas hispano-americanas son conocidas por la suntuosidad de sus cabellos que á muchas las envuelven hasta los diminutos pies como un manto de brillantes y sedosas ondulaciones.

Este régio adorno de las hermosas criollas es sin duda alguna debido al uso tan generalizado en esos países del admirable Tónico Oriental para el cabello que obra como por encanto sobre la piel del cráneo, produciendo al cabo de poco tiempo de su aplicacion un crecimiento natural y abundante, y comunicando á la cabellera un brillo, una suavidad, una profusion y una belleza sorprendentes. Limpia, perfuma y hermosea el cabello y la barba.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la drogueria de Ferrer hermanos. Plaza Nueva Murcia.

**VENTA DE UNA CASA.** - En el inmediato pueblo de la Era-Alta, se vende una casa compuesta de dos pisos, varias habitaciones, una balsa y un gran patio; situada frente á la iglesia, calle de la Sacristia, 2; linda Poniente con otra de Antonio Lopez Nadal, Levante calle pública y Mediodia con otras de Juan Pellicer Frutos y Mariano Romero.

Para tratar de ella en esta ciudad, Puerta del Sol, 4, (estanco.) 8-6

## INTERESANTE AL PUBLICO.

Desconfien de los elixires, tinturas, ó tesoros que no lleven el nombre del autor.

*La perla maravillosa de la boca.*

Preparada por Lorenzo Vicente y Moreno, practicante de Medicina y Farmacia.

Calma en dos minutos los más fuertes dolores de muelas. Afirma las vacilantes, preserva de la caries, y sarro; evita con su uso las irritaciones, fluxiones y mal olor del aliento.

Es el mas económico, pues un frasco que cuesta cuatro reales, dura tres meses.

De venta en la farmacia del Sr. Pino y VÍvo, Príncipe Alfonso, núm. 1 y en el Bazar Veneciano.

**COLOCACION.** La desea un joven apto para todo servicio, que solo desea le dejen libre algunas horas para el estudio. Darán razon calle de Cadenas núm. 12. 10-6

José García Valenzuela, el que ha tenido tres años el Establecimiento Tahona en la plaza de Camacho, núm. 24. ofrece desde primeros de Agosto su nuevo Establecimiento, Horno Concejil, en la calle del Crédito Público, núm. 9, donde encontrarán pan superior de todas clase, y á domicilio. Habrá, además, aletrias de todas clases. 15-5

## ACADEMIA

PREPARATORIA,  
PARA CARRERAS ESPECIALES,

dirigida por

**DON CEFERINO ALBALADEJO**  
y con la cooperacion

de varios Auxiliares facultativos de Minas.

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos y Geometría descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poética, Francés y demás asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.

Dirección: Frereria 35. Y la Academia plaza de San Nicolás, esquina á la calle de las Almenas.

SE VENDE una cocina, económica, de mesa, de hierro, en la mitad de su valor y en perfecto estado de servicio. Calle de la Traperia 18.

ACCION DE MINA. De la «Isabela» que está en la mitad de su valor y en perfecto estado de servicio. Calle de la Traperia 18.

ROPA BLANCA. Se cose de toda clase y á precios muy económicos en la calle del Val de S. Antolin, núm. 88.

BANCO  
HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos al 6 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningun gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

## Cédulas hipotecarias.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecarias al Banco y la subsidiaria del capital de la sociedad. Son amortizables á á par en 50 años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre en Madrid y en las capitales de provincias.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse en Madrid directamente á las oficinas del Banco Hipotecario ó por medio de agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados de dicho Banco.

Para informes mas detallados, dirigirse al comisionado del Banco en esta provincia, don Eduardo Marin Baldo. 3-1

## AL VAPOR

LIMPIEZA  
DE ROPAS HECHAS.

Una vez dispuestos con más perfeccion los aparatos que se habian inutilizado á consecuencia del incendio ocurrido, en esta casa, se pone, en conocimiento del público que puede llevar toda clase de ropa, para su limpieza y disfrutar de los beneficios que reporta tan módica industria.

Tambien se ha recibido un nuevo aparato para limpiar, sin quitar el más pequeño adorno, á las batitas y toda prenda de niño, por delicada que sea su confeccion.

Nota. Esta casa no responde más que de las prendas que en ella se entregan.

60, Val de San Antolin, 60.

15-6

## 13. PLATERIA, 13,

SUCURSAL

ÚNICA EN MURCIA  
de las máquinas para coser  
DE LA COMPAÑIA FABRIL

## SINGER

Unica casa en Murcia,

Único centro en Murcia.

Único depósito en Murcia.

13, PLATERIA, 13.

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y aun Singer, son defectuosas imitaciones de las nuestras llamadas de

la Compañia Fabril

SINGER.

apesar de que exteriormente son aparentemente

iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, que todos los falsificadores las escojen como tipo

Fijarse bien en esta marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina

SINGER



Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo, atiende al que hay adquirido unade sus máquinas en cualquier punto, bien al contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen frecuentemente, dejando á sus clientes sin poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que La Compañia Fabril SINGER tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

ENSEÑANZA Y ATENCIONES

gratis á domicilio.

Condiciones y garantías

sin competencia.

13, Plateria, 13.

TONICO  
ORIENTAL.EL GRAN RESTAURADOR  
DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumarias.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la drogueria de Ferrer hermanos Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, res. Vicente Ferrer Compañia, Barcelona.

ROBUSTIANO DELGADO,  
PROFESOR

## DENTISTA

Sucesor de D. Carlos Francelius

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofreció al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.